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会 議 録

会 議 の 名 称 第４回 本荘地域協議会
開 催 日 時 平成１８年２月２３日（木） 午前１０時００分(～１２時００分)
開 催 場 所 本荘由利広域行政センター「学習ホール」（３階）
出 席 者 氏 名 「出席者名簿」のとおり
欠 席 者 氏 名 「出席者名簿」のとおり

会 議 次 第

１．開 会

２．区長挨拶

３．会長挨拶

４．意見聴取

① 由利本荘市総合発展計画 基本計画 案 について( )
② 由利本荘市国土利用計画 案 について( )

５．その他

６．連絡事項について

７．閉会

会 議 の 経 過 別紙のとおり
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会議の経過

第４回 本荘地域協議会

平成１８年２月２３日（木）
午前１０時００分 開会

１２時００分 閉会

１．開 会

２．区長挨拶

３．会長挨拶

(行政側出席者の紹介)

（ゴシック部：委員からの意見）４．意見聴取
①由利本荘市総合発展計画 基本計画（案）について
・大庭参事（基本計画（案）第３次校正済にて説明）
・議長

総論部分に関してはこのまま修正しないでいくのでしょうか？
基本計画というのは基本構想を受けて具体的な施策を上げるべきものだと思

うのですが、基本構想の「施策の大綱」と基本計画の総論部分の「柱ごとの主
要施策」とが一字一句同じというのは、いかがなものか。
・渡部企画調整課長（回答）

前回もお答えしたつもりだったのですが、計画期間が構想と基本計画期間が
同じということで総論部分についてはどのように処理するか検討させていただ
きました。構想で１０年間、通常基本計画の総論部分については、その計画期
間にどのような考え方でやっていくかというような方向付けを示す、というこ
とですので、通常であれば計画期間と構想期間が違うなかで構想の前期５年間
の具体的な示し方はどのような方向でいくかというところを総論にする訳です
が、今回は１０年間の計画期間が同じということで基本計画にある内容と重複
することになってしまいますが、構想のポイント的なものを少し整理させてい
ただいて、文言についても若干同じ文言が入る部分もありますが、文書化させ
ていただいたつもりでした。会長さんが言われるように構想と計画が同じ内容
になっているのではないかという点については、そのとおりですが、表現的に
総論、実際に行う具体的事業を示す各論という部分での基本計画の全体を作っ
ていくという構成の中で、こういった手法をとらさせていただいたということ
で、ご理解いただきたいのですが。

・議長
基本構想を受けて、基本計画は具体的に何をするかを述べるものだと思いま

すが。
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・渡部企画調整課長（回答）
たしかに、構想があってそれを具体化していくための計画だというのは重々

理解しているつもりですが、文書の表現等について協議の仕方が不十分ではな
いかというご指摘があれば直していかなければならないと思いますが、基本的
な考え方が構想と基本計画の１０年間の期間が同じということで、方向性とし
て同じになってしまうということがあるため、総論の書き方を検討する際に会
長さんからご指摘があった点については、我々も検討いたしましたが、具体的
なものを示していくにしても、構想の部分と同じ内容でありますので、表記の
仕方について文言の整理をさせていただいたつもりでありました。

・佐々木区長
会長さんからのご指摘と企画調整課からの答弁ですが、すれ違いがあると感

じております。
基本構想というのは、施策の大綱を述べたものであり、施策の大綱を基に具

体的な施策の展開を書くのが基本計画であって、考え方を書くのが基本構想な
のです。計画期間が同じだから内容も同じでよいということでは、考えにずれ
があるのでそこを踏まえていただきたいと思います。

・議長
このことは、基本計画策定の基本的なことですので、ご検討いただけるよう

お願いいたします。
それでは、皆さまから基本計画（案）についてご意見をいただきたいと思い

ます。

基本構想と基本計画、これらは当然違うことであって、基本構想の期間が長
くて基本計画の期間が短いのが普通ですが、今回は１０年間で同じになったわ
けで、基本計画の考え方がどうなのかをわきまえて話をしていかないと、まと
まらないことになる。
・猿田企画調整部長

ご発言の趣旨は理解できますが、私どもの作業の進め方も皆さまにはご理解
いただけるものだと思いますが、素案の作成から、地域協議会、市議会、審査
会それぞれで２度、３度と審議をいただき、ステップを踏んでまいりましたの
で、組み立てそのものを崩す段階ではないと考えております。

・議長
この話は前回も申し上げているはずですが、直らずに以前のままになってい

るので、お尋ねしているのです。総合発展計画は、行政の指針であると同時に
市をどう発展させるかの基となるものであり、いろいろな課題に対処し、どう
具体的に進めるのか、その中身が発展計画になければ住民には納得してもらえ
ないと思う。
・猿田企画調整部長

ご指摘いただいた部分も、十分受け止めて作業を進めてきたつもりでありま
したが、全く同じ文言の部分もあるのは確かであります。その部分に関して、
これからの作業の中で、基本計画そのものについては皆さまの意見をいただき
柔軟に対応し、具現化できるメリットもありますので、今後審査会の中でもご
意見をいただくよう努めてまいります。

皆様方からいただいた議論をどういった形で審査会等に反映できるか、どう
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計画に活かしていけるかどうか、というところを教えていただきたいというス
タンスですのでご理解いただきたいと思います。

・委員…Ｐ５３の（ア）健康づくり活動の推進の中”啓蒙や啓発の推進に努め
ます ”については「啓発」だけで良いのではないかと思います 「啓蒙」と。 。
なると無知のものに知識を広めるという意味ですので、必要ないと思います。
また、Ｐ６７の３行目に”交通安全の啓蒙活動を”という言葉がありますがそ
こも「啓発活動」に変更したらどうでしょうか。
・猿田企画調整部長

ご指摘の点につきましては、文言整理をさせていただきます。

・委員…我々協議会として、基本計画を了承するのかしないのか、あるいは直
してもらうのかを明確にしてもらいたい。私としては理解できないところもあ
りますので、このままで基本計画が協議会で決定していいのかと疑問に思う。

我々委員から「意見書」を提出しておりますが、それに対しての通り一遍の
回答方法について疑問に思うし、委員個々と意見を述べあっても良かったので
はないかとも思う。
・議長（回答）

まずは１つ目ですが、委員の意見として行政側に成文化してもらえるものは
してもらい、判断してもらわなければならないものは判断してもらう。これは
ある程度区分けして対応していかなければならないかと思います。しかし、大
事な部分につきましては、直っていないところは直していただくし、ご理解い
ただく部分はご理解いただきたいとお願いすることになると思う。

２つ目の各委員からの「意見書」についてですが、限られた日にちの中で、
結果的に行政側に「意見書」を提出し、それに対する回答を求める手法しかと
れなかったことをご理解いただきたいと思います。ただ、会長の立場から小さ
な事であれ、出された意見に対し軽く扱うつもりはございませんし、等しく行
政側で対処していただくよう、お願いしていくということです。

・議長（修正をお願いしたい点）
①Ｐ３７の施策の体系の図の中、１．農林水産業の振興の（３）水産業の振
興について”水産業”となっているがＰ４１では （３）漁業の振興”とな”
っており、内容も漁業で統一されているので、施策の体系図の（３）は”漁
業”に直した方が良いのではないか。

また、Ｐ４２に（イ）つくり育てる漁業経営の推進の項目が、Ｐ３７の施
策の体系から漏れている。
②文書中に”～を図っていきます ”という表現と”～を図ります ”の２。 。
つあるので直していただきたい。
③Ｐ６１（イ）児童福祉の充実の④子育て相談や支援体制づくりの主な施策
３行目”子育て支援金事業の実施する ”は”事業を実施する ”ではない。 。
か。
④Ｐ８２施策の体系の３．高度情報通信基盤の整備 （ア）情報通信ネット、
ワークの整備の”情報通信”の間に・を付けていただきたい。

” 。” ” 。⑤Ｐ９１④行政評価の推進の主な施策の ～推進します を ～推進する
”にした方が良い。
⑥Ｐ３６住民自治のまちづくりのための仕組み（イメージ図）の地域自治区
の枠の中に”地域振興基金”を明記していただきたい。
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・渡部企画調整課長
文言の整理等で不手際がありましたこと、お詫びいたします。
表の中は体言止めを基本修正してまいります。また、施策の大綱と内容のチ

ェックをあらためて行い修正してまいります。

・議長
我々が提出した意見書に対し回答をいただきましたが、それが具体的な計画

なり今後の事業を進める上で、是非考えていただきたいという思いも入った意
見書ですので、基本計画（案）として直せるところは修正していただき、直せ
なくても今後の施策の段階で取り入れるべきものは是非取り入れていただける
よう協議願いたいと思います。

それでは、基本計画（案）については今までの協議の中身で皆さんよろしい
でしょうか？（委員より「良し」の声あり）それでは、この協議会として了解
したものとさせていただきます。つづいて、国土利用計画（案）について説明
願います。

・大庭参事（説明）
国土利用計画（案）について説明。

・議長
面積を含めた土地利用となっているが、今後、年次計画の中で変更があると

見ていいのでしょうか。農用地が住宅地になったりして、面積も変わってくる
ものかと思いますが。
・渡部企画調整課長

これは１０年間の国土利用計画ということで、先ほどの総合発展計画との整
合も図りながら積み上げた数字でございます。今後、事業等の大幅な変更など
により数字の変更があれば、国土利用計画の変更という作業も必要になってく
ると思いますので、その時はその時点で考えさせていただくことになるかと思
います。この面積にさほど影響のない程度の開発行為などの場合は、このまま
でいくということになるかと思います。土地利用においては、大枠での方向性
を持ちながら、個別の計画について対応していくことになると考えています。

・議長
国土利用計画については説明のあったとおりでよろしいでしょうか？（委員

より「良し」の声あり）それでは、国土利用計画（案）についても当協議会で
了承したことといたします。

それでは、発展計画に伴う基本計画部分、国土利用計画部分の審議はこれに
て終了いたします。

５．その他
・議長…私から委員の皆さんにお願いがございます。この協議会も、今年度は
この会が最後だと思いますが、新年度４月以降に通算５回目の協議会が開催さ
れると思いますが、この協議会の運営にあたりまして、どういった持ち方がい
いのか皆さんからご意見をいただきまして、６０％の皆さんが全体会で良い、
しかし残り４０％近い方々が内容によっては分科会等で集中的に議論する方法
をとっていただきたいというようなお話もありました。第３回の協議会でもお
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話いたしましたが、この会の運び方、あるいはここで協議すべき内容の件につ
いて、私と副会長、それに事務局で相談するにも限界を感じておりまして、で
きることならば協議会の運営について副会長を複数の総数６人（現会長、副会
長含む）くらいにして進めたいと考えておりますが、改めまして委員の皆さん
にご相談申し上げ、ご理解をいただきたいと思いますがいかがでしょうか？
（ 「 」 ） 、委員より 良し の声あり 皆さんからのご了解をいただいたということで
その人選についてはいかがいたしましょうか？
・委員…私、この意見に賛成の立場から、各号の委員から推薦をしてよろしい
でしょうか？
・議長…委員から推薦をいただいてよろしいでしょうか？それともほかに自薦
他薦などございますか？
・委員…分科会方式であれば全員が意見を述べる機会があり、そういった意味
では良いのではないかと思いますが、その分け方については、部門ごとの知識
のある方が半分と一般的な方が半分がよいのではと思う。専門の人だけが集ま
ると視野が狭くなるのではないかと思う。
・議長…発言の趣旨はもっともだと思います。分科会にしても分け方はいろい
ろあるかと思いますが、４月早々に皆さんのご意見をいただきながら、それぞ
れ出てきた課題に対しどういった分科会に加わりたいのかにつきましても意見
をいただいて分科会の構成も考えたいと思っております。
・委員…今、私は 「副会長を４名推薦（増員）してもよろしいか 」という、 。
ことを皆さんに伺ったのですが。
・議長…現会長と副会長を含めて６名体制にしたいので、新しく副会長になっ
ていただく４名の方々について、候補者を推薦したいということですが。いか
がでしょうか。
・委員…その前にご質問したいのですが、基本構想なり国土利用計画の案につ
いては本日の協議会でおおよそ検討協議は終わったものだと解釈します。そう
するとこの次からの協議会は基本構想を基に、いかに発展させていくかという
部分になるかと思います。したがって、今までの運営の仕方と違った形になっ
てくるのではと思います。委員の任期は４年間である訳ですが、各種団体など
の役職で委員に選任されている方もいますし、年度の切り替わりで役職の更新
期にもなっているので、ここで一区切りをつけ次回の案件でよろしいのではな
いかと思いますが、いかがでしょうか。
・議長…今すぐに決めなくても、新年度になってからで良いのではというご提
案でした。新年度前に体制として、今後協議会としてどんな課題を出していく
のかも含めて、６人編成であらかじめ煮詰めて新年度からの協議会に臨みたい
と思い皆さんにお諮りしたところですが、副会長の選任は次回でよろしいでし
ょうか？新年度に入ってからでよろしいという方は挙手をお願いいたします。
（挙手する委員あり）過半数のようですので、副会長選任の件については一旦
取り下げ、新年度に入ってから改めて協議することにいたします。

６．連絡事項について
・猿田企画調整部長

総合発展計画の審議につきましては日程上は今回が最後ということで理解い
ただきましたが、来週早々に審査会がありその後３月議会の全員協議会等で
国土利用計画も含めて再度議会で審議いただきます。今回指摘いただいた部
分も含めて最終的に３月末には総合発展計画の最終の審査会で決定する予定
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であります。これまで８地域の協議会で提言いただいた内容を真摯に受け止
め、限られた時間ですが作業を進めご理解をいただけますよう努力してまい
ります。これまで、熱心な議論をいただきご協力賜りましたことに感謝をい
たします。ありがとうございました。

・細谷会長
計画策定所管(企画調整部)には厳しい意見も申し上げましたが、それは私だ
けの意見ではなく住民の声であると思っていただければありがたいと思いま
す。どうぞよろしくお願いします。
委員の皆さんにはいろいろなご意見をいただきましてありがとうございまし
た。第４回の協議会を終わりたいと思います。新年度になりましてもよろし
くお願いいたします。ありがとうございました。


